

SUSCRIPCIONES

En Orense, un mes . . . 1 pta.
Fuera, trimestre . . . 3 »
Estranjero, semestre . 9 »

Pago anticipado

OFICINAS:
Progreso, 42, bajos

EL MIÑO

DIARIO LIBERAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES Y REGIONALES

ANUNCIOS

ocios convencionales

uncio satisfará el im-
recargos que prescri-
ves.

OFICINAS:

Progreso, 42, bajos

AÑO 2.º

Orense 10 de Enero de 1899.

NÚM. 66

EL MEJOR CAMINO

Los periódicos se han acostumbrado á arreglar las cosas tan á su gusto y llevan su petulancia á un grado tan excesivo, que por la sola virtud de sus recomendaciones ya tienen resuelto, no solo que en el primer Consejo de ministros que se celebre ha de declararse la crisis, sino que añaden, los que por devoción desean la entrada del Sr. Silvela ó por odio ansian la caída del Sr. Sagasta, que estarán en el poder los conservadores dentro de tres ó cuatro días.

Para esta perspectiva ha influido, sin duda, no solo la *coalición* é inteligencia—según frase del *Heraldo*,—á que han llegado los Sres. Silvela y Polavieja, sino la impaciencia que se atribuye á algunos ministros de dejar inmediatamente sus carteras.

Un cambio tan radical como el que habría de implicar la caída de los liberales y su reemplazo por los conservadores, no creemos que sea asunto que se pueda resolver por lo que hayan dicho unos cuantos periódicos, ó por lo que crea conveniente manifestar el Sr. Silvela en el discurso que habrá pronunciado esta tarde.

En escenario más amplio y más luminoso deben ventilarse las cuestiones de gran interés para el país; y por tanto el mejor camino, á juicio nuestro, es convocar las Cortes, para que los ministros den cuenta de su gestión, para que los representantes del país tengan conocimiento oficial del tratado de París; y con ocasión de estos deberes, para que cada cual exponga sus ideas del presente y sus planes para el porvenir.

Será muy interesante saber qué dicen sobre la guerra y sobre la paz y sobre los nuevos rumbos, los que tienen impaciencia por heredar al señor Sagasta ó los que lo aborrecen, y solo por esto apetece su caída.

En las Cortes, delante del país, es donde deben lanzarse ciertas acusaciones, para que el señor Sagasta las recoja; como en el seno de la Representación nacional debe cada cual exponer con claridad sus propósitos, para que de este modo el país pueda formar una opinión ilustrada, y la Corona resolver en su día con una suma de datos hoy borrosa y deficiente.

Los ministros que en este período han ejercido el poder, están obligados á dar cuenta de sus actos, y deben ir á las Cortes.

Allí se pueden depurar las responsabilidades, y exponer cada cual los remedios del porvenir.

Fuera de estos procedimientos, todo lo demás nos parece atropellado, caprichoso, arbitrario y expuesto á muchos peligros.

Las circunstancias son demasiado graves para que lo que se diga en la cámara real el día de nuevas consultas no se pueda manifestar en el seno de la representación nacional.

Todo el mundo está obligado á proceder con franqueza y presentarse de frente.

Y de todos modos, á la Corona conviene que se le ofrezcan los problemas claros, y que los hombres de la

derecha y de la izquierda digan lo que piensan, para resolver con más acierto.

MINUTA

FRAGMENTO DE UN DISCURSO

El poder público es la conquista de la democracia de los tiempos nuevos. Esta conquista se presenta inevitable. En los albores del nuevo siglo, no pueden vislumbrar las instituciones históricas nada que deje presumir serios é invencibles obstáculos á la marcha triunfadora de la democracia. Aquéllas van acomodándose ó siquiera transigiendo con sus dogmas. En todas las naciones civilizadas es incontrastable y notoria la influencia de la democracia, que se reviste con las modestas vestiduras de lo que se llama opinión pública.

Hoy no se teme la incompatibilidad de la riqueza con la virtud, y el bienestar del pobre hace más fecunda la acción evangelizadora sobre su espíritu. El sacrificio es patrimonio reservado á pocos; la honradez puede ser virtud de todos, y es prudente, porque es humano, llevar las masas del proletariado á la posesión de esta virtud, haciéndolas menos escabroso su camino, por el alivio de su triste condición económica social.

Es tiempo ya de convencernos de que al pueblo, cuando tiene hambre, primeramente conviene proporcionarle medios de satisfacerla por el trabajo que dignifica. Así estará mejor dispuesto para oír el lenguaje del deber, que le impone el respeto al bien ajeno. La exaltación del sacrificio, la predicación de la conformidad con la miseria ó la resignación con los rigores del malestar siempre será provechosa y fecunda cuando su acción consoladora se ejerza sobre almas de elección; pero su eficacia corre el gravísimo riesgo de perderse, cuando se dirija á grandes masas, en cuya conciencia, el malestar doméstico y social, haya ya producido sus desoladores efectos.

EUGENIO MONTERO RIOS.

De agricultura

La lluvia, el granizo y los disparos de artillería

Ya hemos tenido ocasión de citar las observaciones hechas durante el jubileo de la reina

Victoria, acerca de la influencia que tienen los cañonazos, conmoviendo la atmósfera, en la producción de la lluvia.

Pues bien, el mismo procedimiento ha sido empleado para impedir las granizadas, con gran éxito al parecer, si hemos de atenarnos á lo que asegura Mr. Germain, cónsul en los Estados Unidos en Zurich.

Véanse los hechos tal y como los cuenta el periódico inglés *La Naturaleza*. Mr. Albert Stiger, burgomaestre en Austria, posee viñas que se entienden por la pendiente Sur de los montes Bacher, expuestas á granizadas desastrosas. A fin de protegerlas, Mr. Stiger decidió ensayar el sistema de las explosiones, para alejar las nubes de granizo y las tormentas. Seis estaciones fueron puestas sobre los principales picos de las proximidades, dominando un territorio de tres kilómetros. Cada estación fué provista de seis grandes morteros que, al menor indicio de tempestad eran descargados simultáneamente (las cargas eran de 120 gramos de pólvora cada uno) y de un modo continuo hasta que la nube se alejaba.

La instalación dicha ha sido utilizada en seis ocasiones diferentes, durante el verano anterior, y cada vez con mayor éxito.

La producción de seda en Francia

La recolección de capullos en Francia ha sido de unos nueve millones y medio, con aumento sobre el año precedente, pero muy inferior á la obtenida en Italia en el mismo año de 1896.

El número de sericultores es de 145.310 y el de provincias donde se cría el gusano 27.

Para la obtención de semillas, se han reservado cerca de trescientos mil kilos de capullos, y los restantes, destinados á la filatura, producirán 784.000 kilos de seda cruda.

Como no nos es posible, en poco espacio, dar consejos á nuestros lectores acerca de esta industria, nos concretaremos á indicarles que mediten sobre los anteriores datos para sacar de ellos la consecuencia siguiente:

Si los agricultores españoles, que cuentan con un clima más adecuado que el de Francia, se ocuparan de la cría del gusano de seda; cría á la que se destinan las mujeres y que por lo tanto no roba tiempo al agricultor, ¿no encontrarían, como los franceses é italianos, un medio cierto y seguro de aumentar sus utilidades? Hoy que tanto precisa el paisano de ayudas para subvenir

á sus necesidades, pago de contribución, etc., es necesario que piense en dedicar á su familia á una ó varias pequeñas industrias que sostengan y salven la principal (cultivo de su campo); y créannos, entre todas las que pudiera escoger, pocas habrá más lucrativas y de menos trabajo que la cría del gusano de seda.

Un microbio contra la filoxera

Mr. Dubois ha descubierto un microbio capaz de atacar á ciertos hemipteros y de determinar en ellos una infección mortal.

Dicho microbio es una bacteria que afecta la forma de largos filamentos ondulados de 3 á 4 milésimas de milímetro de diámetro encontrado en una mezcla de tierra y estiércol á 50 centímetros de profundidad.

Ocurrióse á Mr. Dubois experimentar su acción sobre la filoxera y observó, que en el corto espacio de dos á cinco días, todos los insectos que se hallaban sobre las raíces sembradas de un cultivo de este microbio, habían muerto.

Como comprenderán nuestros lectores, si este descubrimiento se confirmara, no diremos que salvaría á la vid de tan terrible enemigo de un modo fácil, cierto y seguro; pero es indudable que nos colocaría al principio de una nueva lucha con dicho enemigo del cual, acaso, podríamos triunfar más ciertamente que lo hemos hecho hasta aquí.

De la Region

La Coruña.

El baile celebrado en la *Reunión de Artesanos* fué una brillante exhibición de bellezas y de elegancia y un alegre conjunto de animación.

Terminó muy de madrugada, lindando con la mañana.

El sábado se reunió en el *Sporting Club* la comisión de propaganda y suscripción para erigir un monumento á la memoria del ilustre general Sanchez Bregua.

Quedó acordado convocar para el viernes próximo, á las siete de la noche, en los salones del *Sporting*, para una reunión á la que se invita á todos los que han hecho donativos, con el fin de que éstos y la comisión determinen las definitivas gestiones que han de efectuarse en este asunto.

— 94 —

Por último

I

—Lo que es hoy,—dijo el desconocido de la chistera abollada,—ya sabía yo que primero faltarian ustedes á tomar posesión de un destínulo, á cobrar la paga del mes ó á sorprender un contrabando con cita segura, respectivamente, que á saber el desenlace de estos llos.

¡Contar luego lo sucedido, eh?

¡Claro! Como contarán un chisme cualquiera de vecindad para entretener ócios con perjuicio de la prosperidad del país, con detrimento de la salud del mismo y con menoscabo de la dignidad humana; que no se hizo el rey de las faunas zoológicas para vivir como zángano inútil y pernicioso al fin de su destino.

Sin embargo, es mucha verdad que no son ustedes solos los que vejetan ignorantes de la misión para que fueron llamados á estos valles

— 95 —

y montañas llevadas de la trampa; puesto que, mitad de los españoles se pasa el tiempo contando cuentos, en tanto que la otra mitad inventa historias inverosímiles y *face enuertos* con el único objeto de dar ocupación al héroe nacional y legendario de nuestra raza insigne y maleante.

Pero esto... y esto...—añadió, dándose una palmada en la frente y otra en el pecho, tan correoso como suela batida.—La mayoría de los hombres son aquí cesantes ó pretendientes; retirados, pensionistas activos y pasivos del Erario, ó empleados en consumos: hombres *de por sí* hay pocos.

Y viva España feliz é independiente, que ya todos somos de Cartago!

II

Si tenemos tiempo antes de oír la señal convenida con el gran leproso (según oyeron ustedes ayer por estas horas) deseo terminar la historia extraordinaria de ese héroe de la lepra.

Como la reunión á que nos referimos ha de ser muy importante, porque de ella han de salir acuerdos decisivos, la comisión gestora nos ruega que hagamos presentes sus deseos de que los invitados concurren con puntualidad.

El último mercado celebrado en el Campo de la Leña se cotizó el ferrado de habas blancas á 6'50, el de maíz á 4 y el centeno á 3 pesetas.

El pago de asignaciones de los distritos de Cuba y Filipinas, correspondientes al mes de Diciembre anterior, se verificará por el Depósito de Ultramar de esta capital el 9 del corriente, de diez á doce de la mañana, por el orden de tarjetas precisamente entregadas á los perceptores ó sus apoderados.

Santiago.

La comunidad de franciscanos de esta ciudad ha desistido de establecer en la V. O. T. de la Coruña un convento con frailes de este Colegio.

Ha regresado de Cuba el médico mayor don Francisco Túnez de Prado, natural de esta ciudad.

Ha contraído matrimonio, la señorita Amelia García, con el médico D. Ramón Tojo Miraso.

Lugo.

Se le concedió la jubilación, á su instancia, al registrador de la propiedad de Villalba, don Manuel Núñez González.

La gran Prensa

El Nuevo País

Con referencia á un artículo publicado en *El Nacional*, cuyos párrafos principales copia, dice: que aun considerando una utopía la unión liberal que *El Nacional* persigue, y que los hechos se encargarán de convertir en polvo, es una gran fortuna que hombres honrados y dignos acepten la empresa de democratizar á la monarquía, porque si no lo consiguen, cuando se convengan de que su propósito es irrealizable, irán no solo á la oposición, como dice *El Nacional*, sino que aceptarán la república, en donde los republicanos que aman tanto, por lo menos, á su patria como á aquella, les esperarán con los brazos abiertos, como amigos y como caudillos.

El Liberal

Comenta el discurso pronunciado por el señor Silvela en el Círculo conservador.

Aparte—dice—de la afirmación absoluta que ha hecho en su discurso de que muy pronto será poder el partido conservador, y del párrafo en que afirmó que estarán con él y pertenecerán como hermanos á su comunión política, *cuantos acepten las palabras del Vaticano*, la flamante oración del seudo jefe de la unión conservadora, si las inútiles alusiones á las palabras del Vaticano no tienen sentido alguno real; si no significan otra cosa que el deseo manifestado de sellar el pacto con los que últimamente se

han introducido en el viejo y algo volteriano partido conservador, queda reducida á una gran vaguedad, y á una inmensa incertidumbre en la solución de los problemas nacionales.

Heraldo de Madrid

Estima muy importante el acto del Sr. Silvela, arrojando al viento la nueva fórmula del partido conservador, porque habiendo de corresponder á ése otro de igual índole por parte del Sr. Sagasta, se restablecerá la normalidad política, poniendo término á un funesto sistema de interinidades y dejando libre á la Corona para que dé al país un gobierno, una administración y una esperanza.

El Imparcial

Dice que el discurso pronunciado por el señor Silvela abre horizontes al espíritu público, no dejando duda de lo que se propone realizar el nuevo partido conservador.

Lo que podrán preguntarse las gentes desde ahora es: ¿y si ocupa el poder hará lo que promete? Según *El Imparcial*, hay garantías relativas de que así suceda.

La actitud de Polavieja, que permanecerá ó no al lado del Sr. Silvela, según este señor cumpla ó no lo prometido; la posición del mismo Sr. Silvela como jefe de una renovada parcialidad y el porvenir del elemento joven que al Sr. Silvela sigue, dan motivo á pensar que tendrán todos verdadero empeño en que la primera representación de la obra na sea un fracaso.

LA GACETA

Publica la del día 8 las disposiciones siguientes:

Presidencia.—Nombrando vocal del Consejo de administración de la Caja de inútiles y huérfanos de la guerra de la Península y Ultramar, al inspector de primera clase de Sanidad militar D. Angel Sánchez Pantoja.

—Resolviendo á favor de la administración un expediente de competencia suscitada entre el gobernador de Barcelona y el juez de Mataró.

Reformando varios artículos de la vigente ley de reclutamiento y reemplazo del ejército de 21 de Agosto de 1896.

Fomento.—Promoviendo al empleo de geodesta primero del Instituto Geográfico y Estadístico, á D. Antonio Estéban y Gomez.

Ultramar.—Declarando excedentes sin sueldo y concediendo pasaje de regreso á la Península, para sí y sus familias, á los funcionarios de las carreras judicial y fiscal y á los registradores de la propiedad de Filipinas.

—Suprimiendo el consejo de Filipinas.

Gobernación.—Suspendiendo al alcalde, tres tenientes y doce concejales del Ayuntamiento de Tomelloso (Ciudad-Real).

—Idem al Ayuntamiento de Puebla de la Reina (Badajoz).

Desde el Barco

Sr. Director: He leído en *El Eco* del 3 unas líneas suscritas por *El corresponsal*, y en verdad que más que correspondencia de ésta pa-

rece un amaño burdo que hace poco honor al periódico que la inserta y que se viene haciendo tiempo distinguiendo por ignorarlo todo.

¿Qué el ayuntamiento del Barco es modelo de administración? Pueden atestiguar todos los vecinos y como de mayor excepción los señores Gobernador civil, Delegado de Hacienda, comandante de la Guardia civil, jefe de la fuerza de Murcia el corresponsal y *El Eco*.

Se necesita mucha frescura para apoyar la administración municipal del Barco. Nada me sorprende, y no se qué admirar más: si la facilidad con que se lanzan gratuitamente ciertas especies, ó la defensa ridícula y absurda que pretende hacer el periódico.

No valga decir que inserta lo que le mandan, nó; deber es de todo director que estima su diario evitar *planchas*, porque las *bajas* son inevitables y se suceden sin poder remediarlo.

Como ya *El Miño* se encargó de contestar cumplidamente, desmintiendo y restableciendo los hechos, solo haré constar que aquí no podemos resistir por más tiempo esta situación que se prolonga indefinidamente, creyendo en que las autoridades velarán por este desdichado país, huérfano de representación.

Confiamos que el celo é interés que el digno señor Riu viene demostrando desde que se encargó del mando de la provincia, y en que el diario *El Miño* ha de ser eco fiel de los que gimen en vano, suplican y desean tan solo que en este desventurado y perdido ayuntamiento se restablezca de vez, una administración honrada y cese el *desbarajuste* que impera y amparan los que están llamados á hacerlos cesar.

El corresponsal.

Barco 8 Enero 1899.

CARTERA LOCAL

Los individuos de la orquesta recientemente formada en Verin, y que, según dijimos el domingo, fueron á Ganzo con objeto de solemnizar el día de Reyes, han vuelto á la primera de dichas villas sumamente reconocidos por el galante recibimiento de que fueron objeto en la segunda.

Se ha dispuesto que se expida licencia el día 20 del actual á los reclutas excedentes de cupo de reemplazos anteriores, declarados soldados en la revisión del actual que sirven en cuerpos especiales.

Anteayer dieron principio las oposiciones á las notarías vacantes en el territorio de Galicia.

Primeramente se procedió al sorteo de los opositores para señalarles los turnos en que han de practicar los ejercicios.

Terminado el sorteo, comenzó el ejercicio de dialecto gallego.

El Consejo de gobierno del Banco de España ha acordado autorizar la circulación de una nueva serie de billetes de 100 pesetas, que llevan la fecha de 27 de Julio de 1898.

Durante la semana anterior han predominado, según *El Siglo Médico*, los catarros, fluxiones é inflamaciones de las vías respiratorias, de naturaleza gripal muchas de ellas; las enfermedades reumáticas, las complicaciones cardíacas agudas y la exacerbación de las crónicas.

Las cefalalgias y las congestiones cerebrales se han observado también con inusitada frecuencia.

Ha habido algún aumento considerable de mortalidad.

En los niños no hay nada de particular.

Estamos conformes con un periódico en que ciertos políticos de la especie de *regeneradores* han prosperado *visiblemente* y se han enriquecido con escándalo de todos sus convecinos.

¿Quiere ese diario dar con ellos al momento? pues no pierda el tiempo divagando, y busque, busque entre los liberales disidentes y los conservadores neosilveristas á quienes defiende desde hace algunos meses con inusitado ardimiento, seguro de que no perderá el tiempo que á él lo dedique.

Por lo demás, entre los liberales ortodoxos, lo que se dice *de los nuestros*, hacemos al colega la justicia de creer que no es capaz de señalar uno sólo con el dedo.

Con regular concurrencia se ha verificado ayer la feria de Maside, realizándose no pocas transacciones.

Ayer ingresó en el Hospital una mujer del partido de Ribadavia.

Los señores tenedores de Obligaciones de Filipinas Series A y B pueden presentar los cupones de las mismas, vencimiento 1.º de Febrero, en las oficinas de la Sucursal del Banco Hispano-Colonial en esta plaza, Instituto 4, principal.

Horas de oficina de diez á dos.

Ayer á las siete de la mañana falleció el concejal de este municipio D. José Vidal Porto.

A su apreciable familia, y en particular á su afligida esposa, enviámosle la expresión de nuestro más sentido pésame, deseándole la resignación que necesita en estos momentos.

¡Dios haya acogido en su seno el alma del finado!

Dícese que dentro de breves días procederá la Delegación de Hacienda de esta provincia á la incautación del edificio situado en la Huerta del Concejo en donde estuvo antiguamente instalado el Hospital.

Mañana se verá en juicio oral la causa instruida por hurto contra Gumersindo Fernández, de Ribadavia.

Hállase en esta capital nuestro distinguido amigo el alcalde de Castro Caldeas D. Julio Taboada.

Hoy se celebrará el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Celanova contra Luisa Melendez por supuesto delito de desacato á la autoridad.

Informará el distinguido letrado Sr. Porras Menendez.

Durante la última semana se exportaron de esta provincia para Barcelona cuatro vagones de ganado vacuno con destino á aquel matadero.

Se ha recibido en esta redacción un ejemplar del *ALMANAQUE* de ORENSE editado por el jefe de los talleres de nuestro colega *La Nueva Epoca*.

En él se hace una reseña histórica de la provincia de Orense, de sus principales monumentos, así como también se publican varios datos interesantes para los que no conozcan nuestra provincia.

En la Secretaría de esta Audiencia provincial han ingresado las siguientes causas:

Bande.—Contra Constantino Rieto, por hurto.

Orense.—Contra Felisa Gálvez, por id.

Idem.—Por disparo.

Con el objeto de girar visita al distrito de Barco de Valdeorras, salió ayer para dicho punto el inspector del Timbre, nuestro querido amigo D. Antonio Mendo.

Ha desembarcado en Valencia el capitán don Casto Rodríguez, natural de San Ciprián de Viñas.

El *Cheribon* hizo la travesía desde la Habana con toda felicidad.

Se ha dispuesto, de acuerdo con la Dirección general de Aduanas, que los azúcares cubanos que se importen en España con documentación expedida por las autoridades españolas de dicha isla, podrán ingresar en depósito comercial, conversando durante el plazo de seis me-

¡No sería un crimen dejarles á ustedes expuestos á un ataque de jaqueca por curiosidad incumplida, después de los sacrificios llevados á cabo, con tanta persistencia y resignación, para alcanzar el desenlace de esta novelita corta? ¡Ah! Respeto mucho tan importante salud, como lo es la importantísima salud de ustedes apesar de no andar cacareada en boletines.

Pues señores míos, la conmoción fué profunda, de todos los diablos, despampanante... Demasiado saben ustedes á qué conmoción me refiero: á la experimentada por el de marras en el momento de persuadirse de que la hechicera Herodías había tomado las de Villa-Diego, puesto los diminutos pies en polvorosa, tomado soleta, en fin. Como no era militar (verbi-gracia como aquí el preclaro veterano que me está escuchando) no ha tenido el fugaz consuelo de pensar en un caso de esciomáquia, que, muy bien pudiera comenzar por el rapto simulado de su Helena.—De todas maneras siempre sería una broma pesada para él; por más que la encontrara ella muy ligera.—Segun me han

El del paletó pronunció, á su vez, estas palabras:

—De solar muy rico y linajudo desciendo yo también, aunque no lo parezca. Mi padre todavía ocupa altos puestos en el gobierno de la nación. Pusiéronme en colegios de mucho fausto: comíamos á lo príncipe; éramos servidos como señores; se nos enseñaba de todo. A mí me *chaló* la música; todos se *chalaron* por mi habilidad, y fuí una especie de reyecillo en todas partes. Por fin, no pude aguantar aquella atmósfera y me fui á buscar aplausos por todas las esquinas del orbe.

El fraile tendió la mano al tarambana. Por sus luengas barbas rodaron algunas lágrimas como puños, y desapareció lento, agobiado y rumoroso: iba recitando salmos en latin.

Biblioteca do Mosteiro de Oseira

ses, los beneficios del adeudo por los actuales derechos, en equivalencia del almacenaje particular que disfrutaban los puertos que no tienen depósito.

Se ha posesionado de la cátedra de Psicología del Instituto de Toledo, nuestro amigo D. Julián Besteiro.

Ayer salió para la Coruña el acaudalado comerciante de Barcelona D. Santiago Clavell, miembro de la importante sociedad mercantil *Coma, Clivillés y Clavell*, después de permanecer unos días en esta capital en compañía de su socio, el conocido almacenista de esta plaza D. Alfonso Junquera.

Falleció en el hospital provincial D. José González.
D. E. P.

Tomó posesión ayer del cargo de secretario de Instrucción pública, el joven y distinguido letrado D. Gerardo Alvarez Limeses.

Ayer celebró su primera misa nuestro amigo D. Camilo Alvarez.

Apadrinó el virtuoso presbítero D. Emilio Montero y la hermana del celebrante D.ª María Alvarez.

Al solemne acto asistieron distinguidas señoras y numerosa concurrencia, siendo muchísimas las enhorabuenas que ha recibido el nuevo ministro del Señor con tal motivo.

Procedente de Cuba ha llegado á esta ciudad el capellán castrense hijo de esta provincia don José Touriño.

Para mañana miércoles anuncian los astrónomos un eclipse parcial de sol, invisible en casi todo el mundo.

Dicho eclipse forma parte de una familia compuesta de tres eclipses que se suceden cada diez años y tienen lugar, uno tras otro, en menos de un mes.

Este grupo se manifestó por primera vez en 1627 y se observarán nuevamente en 1916, y en 1934, después de cuyo año desaparecerán para siempre.

El eclipse principal de sol de 11 de Enero ofrece como única particularidad la de no ser perceptible más que en las apartadas regiones del Polo boreal.

El baile celebrado el domingo último en el Teatro, estuvo bastante desanimado, á causa, sin duda, de lo desapacible de la noche.

En la madrugada de hoy ha fallecido el guardia municipal D. Manuel Victoria.
D. E. P.

El inspector municipal D. Francisco Nuñez, ha reconocido ayer una vaca y diecisiete terneras.

Anteayer se sacrificaron veintisiete cerdos.

Al decir de los supersticiosos, el año corriente ha de ser felicísimo, y quiera Dios no se equivoquen.

Conocido es el valor que los cabalistas dan á la cifra 9.

Pues bien; las dos primeras cifras suman 9 y las dos últimas son nueve.

Tres veces nueve dan 27; de manera que la suma total del año es un número divisible por nueve.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER

Altura barométrica á cero	739'7
Idem id. al nivel del mar	752'4
Temperatura al aire libre	13'5
Id. máxima de anteayer (á la sombra)	14'6
Idem id. id. (al sol)	15'2
Idem mínima (á la sombra)	6'0
Idem idem por irradiación	5'2
Dirección del viento	S. O.
Estado del cielo	Cubierto
Lluvia en milímetros	15'9

TELEGRAMAS

Servicio de "La Integridad" de Tuy

Sagasta

El Sr. Sagasta, que se halla completamente restablecido, salió á paseo en coche.

El paseo le aprovechó mucho, pues cuando se retiró á su domicilio, el jefe del Gobierno se mostraba muy satisfecho.

Consejo de ministros

No pudo celebrarse ayer el anunciado Consejo de ministros.

Se celebrará esta tarde bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

La cuestión de confianza

En los círculos políticos aseguran los ministeriales que no se planteará hoy la cuestión de confianza.

Esta quedará aplazada para el próximo Consejo.

Silvela y Polavieja

Algunos políticos, que presumen de bien enterados, dicen que todavía no se ha realizado formalmente la unión de Silvela y Polavieja, aunque creen que no tardará muchos días en realizarse.

Se continúa afirmando que al general Polavieja le disgustaron bastante las atenuaciones que á su programa hizo Silvela en el discurso del sábado.

Los silvelistas

Tan pronto como circuló el rumor de que sería muy probable que no quedara planteada la cuestión [de confianza en el Consejo de hoy, los silvelistas acudieron á los centros políticos para cerciorarse de la verdad de la noticia, y se mostraron muy contrariados cuando oyeron que Sagasta estaba dispuesto á aplazarla.

Sin embargo, como están persuadidos de que la repentina unión de Silvela y Polavieja se hizo única y exclusivamente para que el partido de la Unión Conservadora subiera al poder inmediatamente, creen que, si no es en el Consejo de hoy, la crisis quedará planteada definitivamente el miércoles.

El general Correa

El ministro de la Guerra insiste en presentar hoy mismo la dimisión de su cartera.

Antes de celebrarse el Consejo, Sagasta rogará al general Correa, que no la presente hasta que se plantee la cuestión de confianza.

A causa de esta insistencia del ministro de la Guerra, vuelve á circular la noticia de que hoy mismo quedará planteada la cuestión de confianza.

Nada puede asegurarse con certeza.

En el Consejo de ministros

Ahora mismo me aseguran que, por fin, será planteada la cuestión de confianza en el Consejo de hoy.

Sagasta espera que la Regente le ratifique los poderes para seguir gobernando.

En este caso el jefe del gobierno reorganizará el actual ministerio, si el ministro de la Guerra y el de Hacienda insisten en presentar las dimisiones de sus carteras.

Si Sagasta continúa en el poder y no consigue convencer al general Correa ni á Puigcerver de que no hagan dimisiones, entonces dará parte en el nuevo ministerio á Weyler, Romero Robledo y Canalejas, mediante la condición de realizar enseguida las nuevas reformas.

Estas son las impresiones políticas que circulan á última hora.

Nuestro servicio telegráfico

Madrid 9, 10 n.

La cuestión política

Continúa reinando gran animación en los círculos políticos.

A excepción de los silvelistas, todos juzgan el discurso del señor Silvela como anodino en las cuestiones más esenciales.

Algunos lo califican como un verdadero fracaso.

Madrid 9, 10 n.

Lo que dice Martínez Campos

Al ser interrogado el pacificador de Cuba sobre la unión de Polavieja y Silvela, manifestó incredulidad en la buena fe con que iban á esa unión ambos personajes.

Del general Polavieja dijo que se-

ría un valioso soldado de fila en el partido conservador, pero prescindiendo de sus teorías sobre el regionalismo, que calificó de locura.

Madrid 9, 11 n.

Los silvelistas

Entre los amigos del señor Silvela reina verdadero optimismo.

Crean seguro el poder dentro de muy breve plazo y afirman que, aun cuando el señor Sagasta retrase la solución de la crisis, ésta se resolverá en favor de los conservadores unionistas.

Madrid 9, 11 n.

El tratado de paz

El Senado norte-americano aprobó una proposición de los antinexionistas pidiendo que se remita á la cámara nota de las instrucciones que se enviaron á la comisión de París durante las negociaciones de la paz.

Esta petición tiene por objeto evidenciar las indecisiones de Mac-Kinley, que solo exigía la cesión de la isla de Luzón al principio, y después reclamó la anexión de todo el archipiélago filipino bajo la influencia de los imperialistas.

Madrid 9, 12 n.

De Filipinas

Noticias de Manila desmienten que fuesen asesinados los españoles de Balibac.

Estos sucumbieron luchando heroicamente contra los tagalos, que se apoderaron de aquella plaza.

Madrid 9, 12 n.

Austria y España

El emperador Francisco José ha concedido á la Reina Regente, como prueba de amistad y de las buenas relaciones que existen entre Austria y España, la gran cruz de la Isabela.

Madrid 9, 12 n.

Proyectos del general Correa

El actual ministro de la Guerra tiene ultimados varios proyectos importantes.

Entre ellos figuran el del servicio militar obligatorio, el de defensas de nuestras costas y el de la reforma del material de guerra.

Madrid 10, 1 m.

Agitación de los Estados Unidos

Aumenta el número de antinexionistas y crece el descontento por la constante salida de refuerzos.

Los republicanos se preparan para la lucha, proponiéndose votar á Kinley Rusell.

Noticias de New York consideran dudosa la aprobación del tratado de paz.

Madrid 10, 1 m.

Proyectos de Inglaterra

Se asegura que el Gobierno inglés, en previsión de que sea rechazada la anexión de Filipinas, tiene ya redactada una nota que dirigirá á las potencias europeas.

Propondrá á éstas el reparto del archipiélago magallánico.

Madrid 10, 1 m.

La repatriación

Telefonemas de Barcelona recibidos esta noche con retraso, dan cuenta de haber fondeado en aquél puerto el trasatlántico *Notre Dame*.

Conduce 140 jefes y oficiales y 1.108 pasajeros.

Un jefe, un oficial y 12 soldados vienen presos.

En la travesía fallecieron 38.

Madrid 10, 1 m.

Lo que se dice

A última hora se aseguraba en los círculos políticos que muy en breve convocaría el duque de Tetuán á todos los que han dado en titular Caballeros del Santo Sepulcro, con objeto de disolver esta agrupación.

Dícese que el duque, con otros de sus amigos, seguirá al señor Sagasta. Es muy comentada esta noticia.

Madrid 10, 1 m.

Linares Rivas silvelista

El ex ministro conservador de Fomento en el último Gabinete del señor Cánovas se ha declarado partidario del señor Silvela y conforme con el programa expuesto por dicho hombre público en su discurso del sábado.

Esta adhesión proporcionará un conflicto al jefe de la Unión conservadora, por tener ya repartidas todas las carteras, en el caso de que forme ministerio.

Madrid 10, 1 m.

El señor Sagasta

Apesar de haber permanecido en su domicilio particular el jefe del Gobierno, el papel fusionista está en alza.

Se cree que al no ir á Palacio, ha querido conocer, antes de conferenciar con la reina, la opinión de los presidentes de las Cámaras y de sus compañeros de Gabinete.

Espérase que mañana, después de reunir á los ministros, planteará la cuestión de confianza.

Madrid 10, 1 m.

Tetuán y Romero Robledo

Se confirma que el duque de Tetuán, si el señor Sagasta convoca las actuales cortes, hará declaraciones explicando su conformidad con el jefe del partido liberal.

El señor Romero Robledo criticó duramente el último discurso del señor Silvela, calificándolo de monstruosa é irracional la unión con el general Polavieja.


Cultos

Santos de hoy

Guillermo, Gonzalo de Amarante y Alfreda.

Santos de mañana

Higinio, Ciriaco, Pedro, Anastasio y Genara.



DON JOSÉ VIDAL PORTO,

CONCEJAL DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO,

Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

El Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento; su desconsolada esposa D.ª Dolores Casares; hijos D.ª Carmen y D. Enrique; hijos políticos D. José Riva y D.ª Consuelo Bustamante, hermanos, hermanos políticos, nietos y demás parientes,

Ruegan á V. se sirva encomendar su alma á Dios, asistir al año y funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán hoy á las diez en la iglesia de Santa María la Mayor, y seguidamente á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria (Pizarro, 4) al cementerio, por lo que recibirán especial favor.

El Ilmo. Sr. Obispo de Orense ha concedido 40 días de indulgencia á todos sus fieles por cada parte del Rosario que recen, cada Misa que oigan ó Sagrada Comunión que apliquen por el alma del finado.

ANDRES PERILLE FERRETERIA * VIDRIOS * CURTIDOS

Frente al Seminario. - 49-PROGRESO-49 - Frente al Seminario.

GRAN REBAJA: Cama, jergón de muelles y colchón, en 25 pesetas.

Surtido en baldosas, azulejos, tubería de barro para varios usos é inodoros de cierre hidráulico.

L'UNION

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios

FUNDADA EN 1828

ESTABLECIDA EN PARÍS

Rue de la Banque, 15

Reconocida en España por Real orden y sometida á su legislación.

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA

en 31 de Diciembre de 1897.

Capital social.....	Pts. 10.000.000
Reservas.....	» 10.890
Primas á recibir....	» 78.268.395
Total de garantías.	» 99.158.395

CAPITALES ASEGURADOS

en 31 de Diciembre de 1897.

Pesetas 16.436.973.862

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía.

Pesetas 219.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta y un años de antigüedad de esta compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagado por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Subdirector en Orense:

D. ARTURO NOGUEROL BUJAN

Procurador de los Tribunales.

Sto. Domingo, 46

NUEVA SASTRERÍA

DE
CASITOR CARBALLAS.

San Quintín, esquina á la Plaza del Trigo.

El regente que ha sido de la acreditada sastrería del señor Salgado, de Santiago, ofrece al público un nuevo taller de vestir, en donde se confecciona con toda prontitud y esmero cuantas prendas se sirvan confiarle. Especialidad en ternos y gabanes, capas, fracs y smokins. Elegancia en el corte.

PRECIOS ECONÓMICOS

San Quintín, esquina á la Plaza del Trigo.

Todo anuncio que se inserte en esta publicación satisfará el impuesto y recargos que prescribe la ley del Timbre.

JOSÉ PACHECO, fotógrafo,

CON GALERÍA DOTADA DE TODA CLASE DE APARATOS MODERNOS,

participa al público que trasladó su acreditado establecimiento á la casa núm. 9 de la calle de Alba, local que ofrece grandes comodidades al parroquiano, y reúne las condiciones necesarias para ejecutar con esmero cuantos trabajos se le confíen.

NO EQUIVOCARSE: 9, ALBA, 9

NUEVO SALÓN DE PELUQUERÍA

— DE —

MANUEL BERGES

PROGRESO, 46

al lado de la fonda de los Hijos de Isidora

Se sirve con prontitud y esmero.— Máquinas modernas.— Tintes superiores.— Pomadas especiales (invención del Sr. Berges) para conservar el pelo.— Perfumería selecta.

Progreso, 46

Sucursal de la de la Plaza Mayor

Salón-Peluquería

DE

EDUARDO REY CUSTODIO

Paç, 14, frente al Teatro.

ORENSE

Reservado para teñir el pelo y la barba, desde el color rubio oro hasta el más negro.

Especialidad en el lavado de la cabeza.

Duchas generales y locales.

Globos y farolillos á precios ínfimos.

LA COMPAÑÍA FABRIL

SINGER

HA OBTENIDO 54 PRIMEROS PREMIOS.

Siendo el número mayor de los alcanzados entre todos los expositores y MÁS DEL DOBLE de los obtenidos por todos los demás fabricantes de máquinas de coser reunidos.

Catálogos ilustrados gratis. Sucursal en Orense, Progreso, 36.

TEMPORADA DE INVIERNO

GRAN TALLER DE SASTRERÍA

Y CONFECCIÓN DE CAMISAS

DE

JOSÉ MARÍA RODRIGUEZ

PEREIRA, 2, ORENSE.

Unicamente como aviso á nuestra numerosa clientela, pues las excepcionales y ventajosas condiciones de nuestro establecimiento se hallan desde hace muchos años suficientemente garantidas y acreditadas, participamos á nuestros favorecedores que acabamos de recibir un completo y variado surtido en géneros nacionales y extranjeros para la presente estación de invierno.

Cheviots, vicuñas, jergas, edredones, montañas, estambres para trajes completos, gabanes ó pantalones; paños para capas, emboques de última novedad; telas de colores sólidos y variados para impermeables; mantas de viaje de superior calidad, grancés y azules tinas para uniformes, así como toda clase de efectos militares; tirantes, botines y salva-barros.

Verdadera especialidad en géneros blancos para la confección de camisas.

ORENSE-2, PEREIRA, 2-ORENSE

EL MIÑO

Diario liberal

DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES Y REGIONALES.

Suscripción.—En Orense, al mes, una peseta.—Fuera, trimestre, 3.—Extranjero, semestre, 9.—Pago anticipado.

Las suscripciones habrán de empezar en primero de mes.

LA UNION

CAFÉ, BILLARES

Y

Fábrica de Gaseosas.

17, PEREIRA, 17

En esta antigua y acreditada casa se elaboran gaseosas de todas clases con agua filtrada y esquisito café. Cuenta con un abundante surtido en vinos y licores de todas clases de las mejores marcas conocidas, tanto nacionales como extranjeras. Coñacs desde 5 hasta 15 pesetas; rones desde 4 á 10 pesetas; champagne desde 6 á 20 pesetas; vinos de Jerez desde 4 á 15 pesetas; anises y toda clase de refrescos conocidos, así como vinos tostados de las mejores bodegas del Ribero de Avia á 5 pesetas botella.

PROPIETARIO:

JOSÉ RODRIGUEZ SANTOS

Pereira, 17, Orense.

Farmacia de Meruéndano

PLAZA MAYOR, 20

La TOS desaparece en 24 horas usando los

CONFITES CARPA

Unico depósito en la capital.

También se halla á la venta la legítima Vacuna Suiza.

20, Plaza Mayor, 20

Farmacia de Meruéndano

Café Regional

24—San Miguel—24

Excelente servicio; café superior; vinos y licores de las mejores marcas, entre los cuales se halla el tan acreditado

COÑAC DOMECCQ.

FÁBRICA DE GASEOSAS

Se elaboran de Limon, Naranja, Grosella, Horchata, Agraz y de Café.

PRECIOS:—1'50 pesetas docena, devolviendo los cascots. Sitones de agua de Seltz á 35 céntimos de peseta los grandes y á 25 los pequeños. La docena de sifones grandes, 3'50 pesetas; idem pequeños 2'50.

Todos los refrescos se trabajan con agua filtrada.

GRAN COMERCIO

DE ULTRAMARINOS

establecido en el antiguo local de LA BRASILEÑA

Progreso—83—Orense

Su dueño, Perfecto Prada, pone en conocimiento del público, que en este nuevo establecimiento hallará clases superiores en todos los artículos que expende, como aceites, bacalaos, arroces, garbanzos, azúcares, pimientos, jabones, conservas, etc. etc.

Vinos de mesa.

En sus clases no tiene rival. Los hay superiores del Pombeiro y de las mejores marcas de esta región.